
 

 

中央図書館を基軸とした読書活動の推進を 

《さとうゆみ９月議会一般質問から》 

Ｑさとう 小中学校１校につき１人の図書館司 

書を配置できないか。 

Ａ教育部長 １校につき１人の配置は難しいた 

め、１人で複数校を担当している。 

Ｑさとう 中央図書館から小中学校へ派遣している学校連携司 

書は、中学校に週１回しか行かないが、増やせないか。 

Ａ教育部次長 学校からの要望により小学校に重点を置いてお 

り、中学校へ行く回数を増やすのは難しい。 

Ｑさとう 中学校の図書館がお昼の１５分間しか利用できない理

由は何か。 

Ａ教育部次長 図書館に滞在できる司書や教員がいないためで 

ある。 

Ｑさとう 中央図書館は民間事業者による管理運営とするので 

はなく、市直営を続けるべきではないか。 

Ａ教育部長 指定管理者制度導入の方針を決定している。 

 

～さとうゆみの考え～ 

中央図書館が令和３年度に実施したアンケートにおいて、小学

生は読書に親しんでいるものの、中学生になると急速に読書離

れが進んでいることが分かりました。中学生は、学校図書館の利

用も大幅に低くなっています。パソコン、スマホ、ゲームの利用が

読書時間を減らしているという課題も見えました。中央図書館の

学校連携司書(５人)と教員の皆さんが協力し、小中学生が本に

親しむ環境づくりに積極的に取り組む必要があると考えます。 

 

図書館に指定管理者制度の導入は適切か？ 

指定管理者制度を導入する市の目的には経費削減があるため、

指定管理料は市直営でかかる費用より安く抑えるのが通常です。

図書館は無料制なので、固定の指定管理料から利益を上げるた

めには、人件費を削ることになるのではないでしょうか。民間事

業者に任せれば、これまで蓄積した図書館運営ノウハウが市から

失われます。まちの中核的社会教育施設である図書館に指定管

理者制度はなじまないと考えます。 

 

☆表面では、さとうゆみ９月議会一般質問６０分間の概要

をお知らせしています。詳細は録画中継をご覧ください→ 

さとうゆみプロフィール 

１９７８年名古屋市名東区生まれ 

２０００年南山大学文学部卒業、損害保険会社に勤務 

２０１１年市民活動を経て３３才で長久手町議会議員に初当選 

２０１５年２期目当選、２０１９年３期目当選 

家族：夫、息子(大学２年生)、娘(中学２年生)  

どの政党にも属さず長久手に暮らす人の視点で活動します！ 

古民家を移築する市の方針の再検討を 

 《さとうゆみ９月議会一般質問から》 

Ｑさとう  国登録有形文化財にすることも 

市指定文化財にすることも断念

した江戸時代後期の古民家(明治

時代に瀬戸から移築)を古戦場公

園へ移築する意義はどのようか。 

Ａくらし文化部長 この地方に伝わる特徴的な鳥居建て形式の 

建築物を後世に継承していくことや、農業中

心の昔の生活を学んだり体験したりすること

である。 

Ｑさとう 令和５年度に石田地内にある古民家を解体して借地 

を返し、令和６年度以降に古戦場公園へ移築する市の

方針だが、解体した部材はどのように保管するか。 

Ａくらし文化部次長 令和４年度の移築設計業務の中で検討する。 

 

～さとうゆみの考え～ 

文化財指定しない古民家を市が移築、保存する必要性につい

て問いました。市は古民家の建物のみ寄附を受けており、これま

で緊急補修工事費９１９万円を含む１，３８７万円を使いました。

令和５年度に解体、令和６年度以降に移築の予定ですが、将来に

渡り大きな財政負担が伴うため、再検討すべきと考えます。 

リニモテラス公益施設の利用促進を 

《さとうゆみ９月議会一般質問から》 

Ｑさとう リニモテラス公益施設には４つの

貸し部屋があるが、令和３年６月

に開館してから１年２カ月間の各

部屋の稼働率はどのようか。 

Ａくらし文化部次長  「木かげの部屋」は３．２％、「たたき土間

の部屋」は３．２％、「日なたの部屋」は 

１１．４％、「土壁の部屋」は８．７％である。 

Ｑさとう 「木かげの部屋」と「たたき土間の部屋」は利用料金が

１時間１，０００円だが、利用されていない状況が続い

ているため、利用料を下げることを考えないか。 

Ａくらし文化部長 利用料金の設定については、指定管理者と協 

議しながら検討を行う。 

 

～さとうゆみの考え～ 

貸し部屋の稼働率が３．２％とは、開館から約９７％使われて

いなかったということです。この建物は市が２億１，１５４万円を

かけて整備したので活用されていないことは問題だと考えます。    

また、「観光」が大きな柱の１つですが、観光案内所のブースも

１０カ月間で終わりました。市と指定管理者がこれまでの検証を

行い、利用促進に向けた改革をすべきです。 

この通信の発行に一部政務活動費を使用しています(政務活動費は年間１２万円) 

 

さとうゆみ議会報告会 

１２月３日(土)１４時～１６時 

長久手交流プラザ１階多目的室 
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長久手市内にホテルが建設される！？ 

「長久手市ラブホテル等建築規制条例の一部改正」の議案を可

決しました。条例改正により、公共の敷地(規則で都市公園に限

定)に市長の同意を得ることなくホテル等が建築できるように

なります。これまでは、この条例によって２０項目の建物の構造

の基準を満たす必要があり、市内でホテルを建設することが難し

い状況がありました。一般的なホテルのように建てて実際はラブ

ホテルであるということを阻止するため、基準を厳しく定めてい

るからです。 

今回の改正によりホテル等が建つ可能性がある都市公園は、

杁ケ池公園をはじめとした市所有の公園、そして県所有の愛・地

球博記念公園(モリコロパーク)です。市によると「現時点で具体

的な計画はない」ということですが、「市長の同意を得ることなく」

という点から県所有の愛・地球博記念公園

での建設が有力かと感じました。「パーク

PFI」という民間事業者の活力を利用した

手法での整備を検討しているそうです。 

 

セーフティステーションの跡地を売却 

市は「行政改革指針」に基づき、使用しない土

地や建物は売却するとしているため、令和４年

３月末で廃止した「セーフティステーション」(青

色回転灯付きパトロールカーの拠点)の跡地を

売却することとしました。リニモ杁ケ池公園駅

前のグリーンロード沿いにある土地(34.75

坪)及び建物(延床面積５５㎡)です。 

入札に法人２者、個人３者が参加し、最低売却価格２，３８０万

円のところ、４，６１３万３，０００円での売却となりました。社会福

祉法人東郷福祉会が居宅介護支援事業の事務所にするそうです。 

 

高校生１人につき１万 2,000円を支給 

一般会計補正予算に、高校生の就学を支援するため保護者に

給付金を支給する費用２，４１７万１，０００円が計上され、可決し

ました。高校や専門学校等に通う生徒１人につき１万２，０００円

の支給です。物価高騰等の影響を受けて高校に就学する世帯の

家計は悪化していると予想されることが理由だそうです。市が

臨時的に行う支援で、今回１回限りです。 

 

令和３年度の市の決算を審議 

毎年９月議会では、前年度の市の各種決算を審議します。令和

３年度の一般会計及び６つの特別会計を合わせた決算額は、歳

入総額が３２５億９，２１４万円、歳出総額が３０９億９，６３１万円

でした。新型コロナの市税収入への影響は令和２年度の課税分

が反映される令和３年度から出るため、令和３年度予算では市

税の大幅減収が見込まれていましたが、決算を見ると想定した

ほどの落ち込みはありませんでした。近年の長久手市は、以前

のように財政に余裕がある状況ではないため、市民から集めた

税金が有意義に使われたか、より細かくチェックしました。 

 

 

☆さとうゆみブログで最新情報をご覧ください→ 

ガバメントクラウドファンディング実施 

「ふるさと応援基金の設置及び管理に関

する条例の制定」の議案を可決しました。市

内で活動する団体が行う事業に対し市が補

助金を交付することを目的として寄附を募

るガバメントクラウドファンディングを実施しており、寄附金を

適正に管理することを目的とした条例制定です。 

一般的なふるさと納税とは異なり、対象となるのは市が認め

た市民団体等のプロジェクトです。令和４年１０月現在、「飼い主

のいない猫対策」「日本介助犬協会の活動支援」「光の切り絵を

灯したい」「障がいがあっても輝けるまちづくり」「古民家で誰も

が働きやすい居場所づくり」といったプロジェクトが受付中です。 

寄附を募る期間は９０日間で、１団体につき年度に１回です。市

民が寄附した場合は寄附金額の１０分の５が、市外の人が寄附し

た場合は寄附金額の１０分の８(返礼品相当分３割を上乗せ)が補

助金として交付されます。寄附した人は寄附金控除

を受けることができます。 

長久手市ホームページ→ 

どうなる？ もえるごみ袋の値上げ問題 

市は、令和５年７月から「もえるごみ袋」をＬ

サイズ１枚１５円から５０円へ、Ｓサイズ１枚１０円

から３０円へ、ＳＳサイズ１枚８円から２０円へ値

上げする方針と市民に周知しましたが、市民の

反対運動や議会からの再検討を求める要望書

提出などを受けて、令和５年７月からの値上げ

は見送ることとしました。 

今後の市の進め方としては、令和６年度から始まる次期の「一

般廃棄物処理基本計画」(令和６年～１５年)にごみ減量目標や検

証時期を明記し、目標が達成されなければ「もえるごみ袋」の値

上げを検討するということです。現時点でごみ減量目標や検証

時期は未定です。これまで「一般廃棄物処理基本計画」や「環境基

本計画」「第６次総合計画前期アクションプラン」といった計画に

一切記載しない中で、唐突に値上げの方針を発表しており、行政

の進め方として問題があったと考えます。 

 

ジブリパーク 11月１日㈫オープン！ 

愛・地球博記念公園にジブリパークがオープンするのを前に関

係者向けの内覧会が開かれました。県が３４０億円をかけて整備

しました。全５エリアのうち「ジブリの大倉庫」「どんどこ森」「青春

の丘」の３つのエリアが今回オープンし、「もののけの里」と「魔女

の谷」の２つのエリアが令和５年度中にオープンする予定です。 

 

温水プールだった

場所がジブリの大

倉に。見どころが

たくさん！ 

 

どんどこ森…「サツ

キとメイの家」に加

え大きなトトロとス

ロープカーを整備。 

 

青春の丘…映画「耳

をすませば」の地球

屋が再現されてい

る。 
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